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МАРГАРИТА ГЕРАСЫМИВА 23 ноября 2016
ЕВГЕНИЙ ГОЛОВАЧ 30 ноября 2016
ЭРИКА ТИГАНИК 7 декабря 2016
ДМИТРИЙ ТРИФОНОВ 14 декабря 2016
ТИМАР ТИГАНИК 21 декабря 2016
ВАСИЛЬ СКУШКА 28 декабря 2016
АНТС РАУДЛА 4 января 2017
ЭДУАРД ТАНВЕЛЬ 11 января 2017
ЛАРИСА ВОЙТКО 18 января 2017
ЛИДИЯ БОДНАР 25 января 2017

ПАВЕЛ КУУСИК 1 февраля 2017
ЛЮБОВЬ ЛЕНСКАЯ 8 февраля 2017
ТЮЮНЕ НИКОЛАЕВА 15 февраля 2017
ГАЛИНА ПОПОВА 22 февраля 2017
ИНГА КИРМЙЫЕ 1 марта 2017
ДМИТРИЙ ГЕРАСИМЕНКО 8 марта 2017

Эльвира Пийскоппель,
Председатель Маардуского Горсобрания

Депутаты ведут прием избирателей:

В последнее время стало доброй традицией поздравление
юбиляров-долгожителей руководителями нашего города. 

Низкий поклон вам за ту сложную жизненную дорогу, по ко-
торой вы прошли достойно, будучи участником исторических
событий и трудясь во благо будущего поколения.  Желаем,
чтобы здоровье не подводило, жизнелюбие и оптимизм никогда
не иссякали, а близкие люди радовали своей заботой и внима-
нием. Пусть каждый день дарит радость и положительные эмо-
ции, ведь это и есть залог долгожительства. С юбилеем! 

Члены Маардуского Городского собрания проводят прием избирателей, начиная с 19 октября 2016 года по средам
еженедельно с 15.00 до 17.00 в помещении Городского собрания, Калласмаа 1, Маарду, каб. 214.

Поздравляем
наших юбиляров!

7 ноября, город Маарду отметил
25-летие получения статуса самоуправ-
ления. Четверть века назад жители Ма-
арду получили право самостоятельно
управлять жизнью города, планировать
его будущее и развивать все сферы го-
родской жизни. 

По случаю юбилея в Маардуском
центре досуга состоялся торжествен-
ный концерт и прием, в ходе которого
маардусцам, внесшим большой вклад в
жизнь и развитие города, были вручены
благодарственные грамоты, а также
объявлены имена горожан, удостоен-
ных знака “За особые заслуги” и звания
“Почетного гражданина города”.

По словам мэра города Владимира Ар-
хипова, за прошедшие 25 лет Маарду
коренным образом изменился в луч-
шую сторону и по праву может назы-
ваться современным европейским
городом, у которого большие возмож-
ности для дальнейшего развития.
«Эти годы Маарду стремительно раз-

вивался – построены и отремонтиро-
ваны городские улицы и освещение,
создана система водоснабжения и кана-
лизации в Мууга, построены пешеход-
ные и велосипедные дорожки,
православная церковь, обустроены го-
родские парки и современные детские
игровые площадки. Город украшают
многочисленные фонтаны и цветочные
клумбы. В Маарду работают 3 школы и

3 детских сада, современ-
ная школа искусств, в ко-
торых трудятся
настоящие профессио-
налы и мастера своего
дела», - сообщил Архи-
пов.
«В городских школах

дети получают качествен-
ное и конкурентоспособ-

ное образование, которое привлекает в
Маарду  учеников даже из Таллинна и
соседних волостей. В планах мэрии на
важном месте стоит реновация зданий
школ и детсадов, а также создание
новых современных комнат по разви-
тию и поддержка использования новых
технологий и методов преподавания в
наших школах», - добавил Архипов.
Маарду широко известен своими спор-

тивными достижениями – привлечение
и развитие молодежи является важным
приоритетом работы мэрии. Большое
внимание уделяется развитию различ-
ных видов спорта в городе и созданию
дополнительных возможностей для
проведения досуга горожанами.

Город поддерживает объединения пен-
сионеров, организации нацменьшинств
и людей с особыми потребностями, за-
ботится о малообеспеченных семьях и
пожилых людях. Благодаря своему ме-
стоположению и этническому составу у
Маарду есть все предпосылки для того,
чтобы стать современным и мульти-
культурным центром местной жизни.

Развитие города во многом произошло
благодаря активности горожан, которые
внесли большой вклад в процветание
Маарду. В этом году благодарствен-
ными грамотами награждены 27 маар-
дусцев.

Торжественный прием в честь 
25-летия самоуправления Маарду

6 ноября, Аста Бахман - 93 года ! 

9 ноября, Хелми-Розали Лыхмус - 95 лет! 

12 ноября, Алия Камма - 90 лет!

14 ноября, Эдмонд Кихо - 90 лет!

Валентина Абовян
Людмила Баянова
Валерий Брылин
Наталья Хархан
Татьяна Киселева
Валентина Кузнецова
Ирина Манилкина
Лейда Метсак
Мария Минаева

Вера Минакова
Александра Мозговая
Вера Нешитова
Анне Ноор
Армиде Олеск
Эльви Пихлакас
Татьяна Примак
Тийа Путтинг
Валентина Сепп

Роман Силла
Элиза Синимяе
Наталья Слепиковская
Малле Таммик
Татьяна Черкасская
Ирина Утикова
Антонина Вачугова
Реэт Виснапуу
Лууле Вяхк

В этом году звание “Почетного гражданина города” было присуждено семейному врачу Маарду и члену

городского собрания Лидии Боднар за активную жизненную позицию и многолетнюю работу по развитию

здравоохранения в городе.

Знака “За особые заслуги” удостоились Тимар Тиганик и Наталья Горбунова.

Благодарственные грамоты были торжественно вручены 27 горожанам:

Уважаемый г-н Юри Пихлак!
Благодарим Вас, а также Ваших подчиненных 

и коллег за оперативное решение проблемы. 

С особенным удовольствием отмечаем профессиона-

лизм и аккуратность при проведении работ.

Приятно, что руководство города Маарду

с таким пониманием и вниманием относится 

к просьбам жителей.

Большое спасибо! 

С уважением,Сергей Кудрин

Muuga, Raiheina tee 5
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- Владимир Васильевич, что
для мэра города значит эта
дата?
- Маарду имеет статус города

36 лет, статус самоуправления -
25 лет. Некоторые люди путают
эти даты. Откуда такое разно-
чтение? Дело в том, что
обычно, когда возникает город,
в то же время появляется и
местное самоуправление. У нас
несколько другая история. Мы
были частью города Таллинна,
а именно - частью Морского
района. В связи с тем, что в то
время на этой территории  была
довольно большая численность
населения, Маарду присвоили
статус города, но в составе Тал-
линна. В конце 1980-х годов ма-
ардуские власти начали
активно добиваться получения
статуса  самоуправления. В
конце концов это удалось, и в
1991 году председатель Верхов-
ного Совета ЭССР Арнольд
Рюйтель подписал соответ-
ствующий  законодательный
акт. Это означало, что Маарду
отделился от Таллинна, у го-
рода появился собственный
бюджет, своя структура управ-
ления. С того момента город
стал успешно и активно разви-
ваться. Началась реорганизация
и улучшение инфраструктуры,
благоустройство города. Тот по-
селок, что был много лет назад,
и нынешний цветущий город -
небо и земля.

Мы можем сколько угодно
утверждать, что Маарду и
дальше мог развиваться в роли
района столицы. Вполне воз-
можно, но гораздо медленнее,
поскольку столько средств в го-
родской бюджет как сейчас,  мы
не получали бы. 

За 25 лет было очень много
сделано, и я считаю, что полу-
чение статуса самоуправления -
очень важный шаг в развитии
нашего города Маарду. 

- Есть ли какие-либо ми-
нусы в том, что Маарду полу-
чил статус самоуправления?
- Во всём есть и плюсы, и ми-

нусы. Я думаю, что плюсов
больше, а к минусам  можно от-
нести централизацию всего
коммунального снабжения. На-
пример, трассы водоснабжения
находятся в аренде у Tallinna
Vesi,  у нас нет своих систем
энергоснабжения, нет своего
теплоснабжения. Все это при-
надлежит таллиннским комму-
нальщикам, поэтому в
«энергетическом» смысле мы
связаны со столицей.  При этом
я считаю, что нам лучше было
бы держать руку на пульсе,
чтобы мы  могли заниматься
ценообразованием в сфере вы-
шеперечисленных услуг, но на
данный момент мы, к сожале-
нию,  не можем вмешиваться в
ценовую политику. 
Иногда  можно услышать,  что

в Маарду квартплаты выше,
чем в Таллинне. Это не совсем
так, ведь производители и по-
ставщики услуг  - одни и те же,
расценки на тепло- и энерго-
снабжение - такие же,  как  в
Таллинне, а  квартплата зависит
от домового хозяйства, где
очень важно, утеплен ли дом,
реновирован ли теплоузел и так
далее.  
Также хотелось бы отметить

транспортную взаимосвязь Ма-
арду и Таллинна. 
В последние годы, к сожале-

нию, минусом для нас   яв-
ляется и то, что  происходит
уменьшение зарегистрирован-
ных в  Маарду жителей, так как
многие наши горожане рабо-
тают в Таллинне, и  им выгод-
нее иметь право  на бесплатный
проезд в столице. 
Cейчас в Маарду действует

бесплатный общественный
транспорт в пределах города.
Для расширения этой услуги по

всей территории Маарду, вклю-
чая и Мууга, мы начали перего-
воры с Темптрансом и ждем
ценового предложения. В дан-
ный момент последней оста-
новкой для бесплатного
проезда является остановка
Maardu Kalmistu.
- За прошедшие 25 лет

какую самую главную задачу,
на Ваш взгляд, сумел решить
город?
- За эти годы Маарду  превра-

тился в красивый город. У нас
есть множество  фонтанов, дет-
ских и спортивных площадок,
парки для отдыха. 

Но,  увы, за эти годы мы не
сумели привести наши образо-
вательные учреждения в надле-
жащий вид, чем мы сейчас
усиленно занимаемся. И  город-
ской бюджет, и философия
управления направлены на то,
чтобы сделать наши детские,
учебные, социальные заведения
такими, какими они должны
быть в современном мире. В
ближайшее время будем делать
то, что необходимо в первую
очередь. В частности, в  Маар-
дуской гимназии - старая элек-
тропроводка, замену которой
мы уже начали, потому что
самое важное  в жизни -  это
безопасность детей. 
Также  Маардуской гимназии

не хватает современного
школьного стадиона. Старый
уже давным-давно изжил свое.
Поэтому город закладывает в
бюджет на следующий год
средства для строительства не-
обходимого  стадиона, которое
начнется уже весной. 

- Каким Вы видите идеаль-
ный город Маарду? 
- Руководитель всегда должен

стремиться к идеалу. Вопрос в
том, что такое идеал, какие за-
дачи поставлены для достиже-
ния цели. Сейчас Маарду
больше походит на спальный

район. Я хочу, чтобы Маарду
стал полноценным городом,
имеющим свою центральную
площадь, современные школы,
места для развлечения, которые
необходимы нашим жителям. 

Сейчас, в сотрудничестве с
Таллиннским техническим уни-
верситетом, мы разрабатываем
программу новой планировки
Маарду. Я вижу, например,
большой проспект на улице
Кеемикуте, который будет свя-
зан с центральной площадью
города, променад возле озера
Маарду. Такие архитектурные
решения будут занесены в
новую программу развития го-
рода.

- В преддверии юбилея, за
прошедший год кого из  жите-
лей Вы могли бы выделить?
Кто внес самый большой
вклад в развитие города? 
- Я выражаю огромную при-

знательность всем тем жите-
лям, кто стоял у истоков
строительства города, тем, кто
строил Эстонфосфорит, ТЭЦ
Иру и Новоталлиннский порт.
Именно благодаря этим людям
мы живем в нашем красивом

городе. 
Что же касается прошедшего

года, сделать однозначный
выбор нелегко. У нас много ве-
ликолепных социальных работ-
ников, предпринимателей,
учителей и просто жителей, ко-
торые активно участвуют в
жизни города, подсказывают,
рассказывают. Я  много общаюсь
с горожанами, и на душе стано-
вится тепло, когда люди подхо-
дят и предлагают  то скамейку
поменять, то урну добавить. Это
говорит о том, что человек забо-
тится о своем городе, хочет,
чтобы Маарду был красивым,
чтобы детям, внукам здесь было
комфортно и уютно жить. 
По решению городских вла-

стей звание “Почетный гражда-
нин города” в 2016 году
заслужил человек, который всю
жизнь живет в нашем городе,
учился здесь, замечательный
врач - Лидия Боднар. Есть еще
два человека, которых мы на-
градили “Знаком почета” - это
многолетняя сотрудница Маар-
дуской мэрии Наталья Горбу-
нова и Тимар Тиганик,
проработавший долгое время

на заводе Эстонфосфорит, а те-
перь является начальником
электрического участка в муни-
ципальном предприятии
Maardu Linnavarahooldus.

- И в завершение нашей бе-
седы, что Вы хотели бы ска-
зать горожанам  в связи с этой
знаменательной датой?

- Действительно, у нас есть и
День города, который проходит
летом - торжественно с концер-
тами и фейерверком, и День са-
моуправления, который
проводится значительно скром-
нее. Тем не менее, оба эти со-
бытия значимы в летописи
города, и только от нас зависит,
каким станет наш город в даль-
нейшем.

Я поздравляю всех наших жи-
телей с этим замечательным
праздником. Желаю доброго
здоровья каждому горожанину,
счастья и процветания нашему
городу и всем жителям! Бере-
гите себя и своих близких!

Всех приглашаю к сотрудни-
честву во благо нашего города
Маарду!

Беседовала 
ЮЛИЯ ЛЕВА

Слово мэра

10 ноября в порту Мууга со-
стоялась традиционная встреча
соседних волостей и города
Маарду, в котором приняли уча-
стие мэр Маарду Владимир Ар-
хипов, волостной старейшина
Виймси Альвар Ильди и заме-

ститель старейшины Маргус
Круусмяе, а также волостной
старейшина Йыеляхтме Андрус
Умбоя.

Руководитель порта Мууга
Вальдо Кальм познакомил при-
сутствующих с приоритетными

областями предприниматель-
ской деятельности порта, а
также поделился планом реали-
зации действий по уменьше-
нию рисков для окружающей
среды, связанных с деятель-
ностью порта. Участники обсу-
дили влияние работы порта на
жителей близлежащих жилых
районов. Волостные старей-
шины и мэр Маарду высоко
оценили старания порта по
уменьшению негативных воз-
действий на окружающую
среду (значительно умень-
шился шум и неприятный
запах), а также предложили ру-
ководителю порта возобновить
спонсорскую деятельность в
местных сообществах.

7 ноября Маарду отметил юбилей - ровно 25 лет назад наш город по-

лучил статус местного самоуправления.  Накануне наш корреспон-

дент встретился с мэром города Владимиром Архиповым. 

Руководители Маарду, Виймси 
и Йыеляхтме обсудили перспективы 

сотрудничества c портом Мууга

Мэр подарил городу рождественскую ель
Сказочное рожде-

ственское время уже
не за горами и город
Маарду теперь укра-
шает пушистая елка.
15-метровая краса-
вица привезена и
установлена в парке
Келламяе с хутора
мэра города Влади-
мира Архипова в во-
лости Куусалу.
Рождественская елка
- подарок мэра го-
роду Маарду и всем
горожанам. 

Совсем скоро будет
зажжена первая
свеча адвента и нач-
нется спокойное и
благословенное рож-
дественское время.
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коротко о важном

* * *
19 октября в Маардуской городской библиотеке  состоялся показ докумен-

тального фильма «Неизвестный Тарковский», и прошла встреча с авторами
фильма Эллой Аграновской и Николаем Шарубиным.

В библиотеке также открыта фотовыставка, посвященная жизни и творче-
ству легендарного режиссера Андрея Тарковского.

* * *
25 октября горуправа Маарду организовала для руководства детских садов

города учебный визит в детский сад  „Кирью-Мирью“ в Кохтла-Ярве.  В этом
дошкольном учреждении работает региональный методический центр по ме-
тодике погружения в эстонский язык. 

По словам вице-мэра Маарду Айлара Лира, учебный визит прошел ус-
пешно. «У Маарду и Кохтла-Ярве много общего. Нас объединяют планы по
развитию языкового направления в детских садах, а также желание родите-
лей, чтобы их дети в дошкольном возрасте интенсивно изучали эстонский
язык», - сообщил вице-мэр. 

* * *
26 октября 2016 года в Центре досуга в торжественной обстановке мэр го-

рода Владимир Архипов принимал новорожденных жителей Маарду и их ро-
дителей. Виновникам торжества были вручены серебряные ложечки,
свидетельства и цветы. Состоялось традиционное фотографирование на па-
мять с мэром города.

* * *
30 октября 2016 года в зале Маардуской гимназии прошел информационный

форум «Возможности молодежи в Эстонии» в стиле разговорного кафе, с об-
щением на эстонском и русском языках. Рабочая и учащаяся молодежь могла
задать вопросы и получить ответы на разнообразные темы. В форуме при-
нимали участие представители консультационного центра  MISA и Эстонской
Кассы по безработице.  

* * * 
В ноябре состоялось очередное распределение продуктовой помощи ЕС ма-

лообеспеченным семьям. Получили продукты те семьи, которые в августе и
сентябре 2016 года получали прожиточное пособие, а также семьи, получав-
шие в тот же период семейное пособие по необходимости. 

1 ноября руководство Маарду и эксперты отдела городского хозяйства вме-
сте с архитекторами провели осмотр объектов города с высоким потенциалом
развития. В результате осмотра составлен план первоочередных задач для
коммунальных служб города.
В промышленном районе Крооди внимание было обращено на необходи-

мость сооружения пешеходной дорожки на улице Фосфорииди. В Муугаской
части города  в планы было добавлено подключение домов к общей канали-
зации и ремонт дороги на бульваре Пирнипуу, строительство гравийных
дорог на улице Сайалилле, Пяевалилле, Паельроху, Ристикхена, Мурелипуу,
а также очищение сточной канавы на улице Паельроху и сооружение дренаж-
ной системы на улице Ристикхейна. 
Обсуждение коснулось городского кладбища, его обслуживания, использо-

вание нынешнего участка и возможной необходимости его увеличения в бу-
дущем.

* * *
3 ноября 2016 года в Центре досуга состоялось открытие выставки амери-

канских картин и фотографий. Экспонаты выставки были предоставлены На-
циональным фондом поддержки гуманитарных наук Америки, и
символизируют идеи свободы, равенства и демократии на протяжении всей
истории США с момента зарождения этого государства. Выставка организо-
вана мэрией города Маарду в сотрудничестве с посольством США в Эстонии.
Выставка открыта с 3 ноября по 2 декабря 2016 года по рабочим дням с де-
сяти часов утра до четырех часов пополудни. 

* * * 
4 ноября ученики маардуских школ вместе с представителями горуправы на-

рядили светоотражателями дерево перед Маардуским Центром досуга. Теперь
любой горожанин, у которого нет светоотражателя, может его взять с дерева,
а тем, у кого найдется лишний отражатель, предлагается повесить его.

* * *
4-6 ноября в польском городе Гливиц прошел кубок Европы по подводному

плаванию, в котором участвовали 55 клубов и 270 участников. В соревнова-
ниях приняли участие 9 спортсменов из маардуского клуба - Антон Исаченко,
Анна Денисова, Анастасия Радченко, Данила Дьяконов, Диана Ивченко, Ва-
лерия Ткачук, Павел Мыскив, Данил Лукашин, Алиса Ралькевич. Все спорт-
смены тренируются в маардуском клубе, под руководством тренеров
Максима Меркурия и Елены Смирновой.

Антон Исаченко занял первое место в своей возрастой категории 2003-2004
года рождения на дистанции 100м, а так же второе место на дистанции 50м.

* * * 
11 декабря  в Маардуском народном доме (Карьяри 4)  состоялся празднич-

ный концерт ко Дню отца с участием детских коллективов. 
* * * 

15 ноября  в Центре досуга состоялась телевизионная съемка популярной
дискуссионной программы «Русский вопрос», которая выходит раз в две не-
дели на Первом Балтийском канале.
В центре обсуждения - административная реформа в Эстонии, ее цели, воз-

можности и опасности.  Ведущий передачи -  популярный журналист Алек-
сандр Цукерман.

Председатель комиссии 
по образованию 

и работе с молодежью 
ЭРИКА ТИГАНИК

Образование — одно из приоритет-
ных направлений городской жизни,
что нашло отражение на сентябрьском
заседании Городского Собрания. Депу-
таты ознакомились с отчетом всех об-

разовательных учреждений и сочли,
что образовательные учреждения го-
рода успешно справляются  с  органи-
зацией учебно-воспитательного
процесса.
Хотя, конечно, в любой школе и дет-

ском саду есть свои достижения, но
есть и вопросы, требующие  решения.
Мне бы хотелось добавить, что нам не-
обходимо обратить внимание на детей
с особыми потребностями.  В каждой
школе или в садике такие дети есть, и
количество их, к сожалению,  только
увеличивается. Диагноз у этих детей -
от гиперактивных, которые не могут
учиться в обычном классе,  до аути-
стов, которые не могут находиться в
социуме. Ввиду своих особенностей
эти дети нуждаются в неустанном и
повышенном внимании со стороны
воспитателей, педагогов, и нуждаются
в услугах города. 
Да, это здорово, что в нашем городе

в школах существуют малые классы
или классы одного ученика. Ребенок
обучается по месту жительства,  что
очень удобно для родителей, но очень
трудно донести до родителей, что их
ребенок нуждается в особой форме об-
учения. А самое главное — трудно со-

брать  пакет необходимых документов
для консультативной комиссии, с
целью доказать, что это важно для ре-
бенка. 

Но это одна сторона проблемы. Дру-
гая сторона состоит в  том, что такие
дети нуждаются в дополнительном
внимании и  развитии. У учителей и
воспитателей не хватает ресурсов на
всех этих детей.  Здесь нужен психо-
лог,  логопед, спецпедагог, песочная те-
рапия, арт–терапия (психологическая
коррекция на основе искусства и твор-
чества (Loovterapia),  нужны медицин-
ские услуги, включая невропатолога и
психотерапевта.
К каждому такому ребенку нужен ин-

дивидуальный подход и время. А еще
немаловажным является научить роди-
телей общаться со своими детьми с
особыми возможностями.  

Поэтому, суммируя все названные
факторы, я хочу предложить Гору-
праве и мэрии  обсудить вопрос о соз-
дании  в нашем городе своего Центра
развития, который включал бы в себя
реабилитацию,  абилитацию и меди-
цинское обслуживание  маардуских
детей, нуждающихся в  комплексе
таких услуг.

Детям и подросткам с особыми потребностями —
заботу и повышенное внимание

Среди всех, кто с 10 сентября по 31 декабря 

зарегистрирует Маарду местом своей постоянной прописки, 

будут разыграны 10 призов -  1 путешествие и 9 планшетов.
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Меня зовут Алексей Онохов,
и я являюсь членом правле-
ния фирмы Maardu Linnavara-
hooldus, которая  занимается
очисткой городских террито-
рий от снега, приведением в
порядок  дорог, пешеходных
дорожек и прочих принадле-
жащих городу территорий. 
Не сказать, что зима насту-

пила неожиданно, мы были к
ней готовы  и с технической
точки зрения, и с организа-
ционной, но, тем не менее,
погода, хоть и не является
экстремальной на данный мо-
мент, создает для нас доста-
точно напряженные условия.
И сейчас у нас на улицы го-

рода Маарду самым ранним
утром, буквально в 4 часа
утра, выходит вся имею-
щаяся в наличии техника —
два больших мощных снего-
уборщика (они же разбрасы-
ватели смеси песка и соли),
три больших трактора, два
малых трактора и на двух
грузовиках — две бригады
ручной уборки автобусных
остановок. То есть, все на-
личные сейчас силы каждый
день брошены на уборку го-
рода в данных погодных
условиях. 
И, как вы понимаете, в силу

этих  обстоятельств мы не

можем быть одновременно
везде.

Приоритет  отдается маршру-
там следования обществен-
ного транспорта и главным
магистралям, по которым
люди выезжают утром на ра-
боту. Это расчищается в пер-
вую очередь.

И, конечно, может сло-
житься такая ситуация, что
какие-то внутриквартальные
дороги просто ждут своего
часа, когда вы разъедетесь на
работу, освободите эти терри-
тории от запаркованных
машин, и они будут убраны. 

Тем не менее, если вам ка-
жется, что на какой-либо
улице города сложилась
очень напряженная ситуация
и требуется немедленное вме-
шательство, пожалуйста, зво-
ните по телефону 60 60 800.
Это телефон диспетчера
нашей фирмы, который при-
мет вашу заявку, спросит ваш

телефон, передаст это ответ-
ственным за определенный
участок работы. 
Далее вас проинформируют,

что сделано, и если не сде-
лано, то почему именно, по
какой причине. 
И еще раз хочу напомнить,

что, несмотря на все усилия,
мы не можем быть одновре-
менно везде. Погода стоит
такая, что через полчаса какой-
то участок вновь может быть
заметен снегом  после уборки. 

Поэтому, как предписывают
правила дорожного движения,
водители, выбирайте опти-
мальный режим движения на
своих автомобилямх. Пеше-
ходы, будьте внимательны и
на пешеходных дорожках, и на
пешеходных переходах, где
хоть у вас  и есть приоритет,
но, тем не менее, зимой усло-
вия движения меняются.  И
чем более будут осторожны и
водители, и пешеходы, тем
больше мы избежим  аварий-
ных ситуаций.
Особое внимание на борьбу

со снегом и гололедом следует
обратить всем квартирным то-
вариществам, которые обя-
заны обеспечить жителям
города безопасное передвиже-
ние в зимних условиях. Со-
гласно строительному кодексу
(§ 97) и положению обще-
ственного порядка в городе
Маарду владельцы жилых
домов и земельных участков
должны очищать от снега и
предотвращать появление го-
лоледа на дорожках, гранича-
щих или прилегающих к
принадлежащей им террито-
рии, к 7 часам утра. При не-
обходимости очистка улиц
должна производиться допол-
нительно в течение дня. 

Несчастные случаи, произо-
шедшие по причине скольз-
ких улиц, могут повлечь за
собой серьезные послед-
ствия.

Сегодня в гостях у редакции

Павел Куусик  -  молодой поли-

тик, спортсмен,  член

команды КВН, создатель и ру-

ководитель НКО «Смелая мо-

лодежь», координатор

проектов в Маардуском куль-

тур н о - и н ф о рм а ц и о н н ом

центре.   

Многие  не задумываются

над тем, что стоит за таким

успехом. А там, как минимум,

упорная работа,  начавшаяся

еще тогда, когда сверстники

Павла лишь начинали раз-

мышлять над тем, чем хотят

заниматься в жизни. 

О  том, как начинался его

путь, о его планах на будущее

мы и говорили  с  Павлом.

- Павел, давай перейдем
сразу к главному. Как начи-
нался твой политический
путь в столь молодом воз-
расте?
- Политический путь начался

так же, как и у любого другого
человека - со вступления в пар-
тию.
Но сначала появилось желание

делать что-то полезное для об-
щества. Многие сидят у себя на
кухне и занимаются критикой,
но всё это заканчивается только
разговорами, а мне хотелось не
просто критиковать, но и дей-
ствовать. Тогда я и задумался о
вступлении в партию. 

Мне было 18 лет, когда я стал
членом Центристской партии, и
почти сразу меня избрали пред-
седателем Маардуского клуба
молодых центристов. 
В 20 лет я  впервые участвовал

в муниципальных выборах, и
был избран депутатом Маарду-
ского горсобрания. 
Год назад довелось поработать

и в канцелярии Рийгикогу со-
ветником Центристской фрак-
ции.
- Ты стал самым молодым

политиком, избранным на вы-
сокий пост заместителя пред-
седателя Горсобрания, да?

- Действительно, в начале 2013
года этот пост в маардуском
Горсобрании освободился, и
правление Маардуского отделе-
ния Центристской партии вы-
двинуло мою кандидатуру. Но я
бы не придавал высокой значи-
мости этому посту, потому что
его можно сравнить с запасным
игроком в футболе. Моя работа
начинается тогда, когда предсе-
датель Горсобрания не может
исполнять своих обязанностей,
например, отпуск, уход в от-
ставку или отстранение от
должности. Основная моя ра-
бота в городском собрании - как
у рядового члена городского со-
брания.  
- Каковы результаты твоей

деятельности ? 
- На выборы я шел с четкой

программой, которой придер-
живаюсь до сих пор. Одним из
пунктов было строительство со-
временных спортивных площа-
док и обновление школьных
стадионов.  За три года было по-
строено 2 площадки – на терри-
тории Маардуской гимназии и в
маардуском лесопарке. В сле-

дующем году будет построена
спортивная площадка для людей
с ограниченными возможно-
стями, большой тренировочный
комплекс в Мууга, большой
скейтпарк на территории Ма-
арду и новый стадион Маарду-
ской гимназии.

Еще хотелось привлечь моло-
дежь к участию в управлении
городом, поэтому в начале этого
года было создано молодежное
городское собрание – консульта-
тивный орган, состоящий из мо-
лодых людей, избранных в
школах и молодежном центре.
Молодежь активно работает -
недавно был создан Клуб деба-
тов, где юноши и девушки на-
шего города получат
возможность обучаться искус-
ству ведению аргументирован-
ного диалога. 

- Ты являешься создателем и
руководителем НКО «Смелая
молодежь». Как родилась идея
создания?  Расскажи о дея-
тельности этой организации. 

- В конце 2013 года при  уча-
стии активной молодежи Ма-
арду мы создали неком-
мерческое объединение. Целью
организации стало проведение
различных молодежных меро-
приятий – Кубок Маарду по
КВН, различные спортивные,
культурные и благотворитель-
ные мероприятия, в которых
могут принимать участие все
желающие.  
А с деятельностью организа-

ции можно ознакомиться под-
робнее на сайте
www.julgednoored.ee

- Сейчас ты являешься коор-
динатором  проектов Маарду-
ского культурно-
информационного центра.
Что уже сделано из задуман-
ного?  

- Да, с июня я приступил к
этой работе. В мою сферу дея-
тельности включены молодеж-
ные проекты, работа с
гражданскими объединениями
и развитие гражданского обще-
ства Маарду. Если вы хотите
создать какое-то мероприятие,
но не знаете, с чего начать, или
вы учреждаете свое объедине-
ние и вам нужна консультация,

то можете смело обращаться ко
мне за помощью. 

В последнее время в городе
стало проводиться больше куль-
турных мероприятий, ориенти-
рованных на молодежь. Самым
большим достижением я счи-
таю то, что на  ярмарке «Осен-
няя карусель» удалось
подготовить  большую моло-
дежную программу «Маарду за-
жигает»  на Восточной сцене,
где выступили представители
музыкальных, экстремальных и
танцевальных молодежных кол-
лективов со всей Эстонии со-
вместно с гостями из Латвии и
Литвы. 
Каковы  планы на следую-

щий год  на этом поле деятель-
ности? 

Хочу сообщить, что уже готов
план работы на следующий год.
Запланировано 34 мероприятия.
Среди них показы кино, различ-
ные выставки, необычные фото-
конкурсы, концерты, конкурсы
талантов, благотворительные
мероприятия, молодежные кон-
ференции и книжная ярмарка.
Предстоит проделать большую
работу, но я думаю, что каждый,
кто поучаствует в наших меро-
приятиях, не пожалеет, что был
с нами!
Следите за рекламой и прихо-

дите к нам в гости! 
- Это замечательно. Но хоте-

лось бы знать, как ты справ-
ляешься с такой нагрузкой,
ведь ты еще и учишься?
- Да, я учусь на втором курсе

Таллиннского университета. Из-
учаю социологию, социальную
и рекламную психологию.
Чтобы всё успевать, приходится
жить по жесткому расписанию,
которого нужно постоянно при-
держиваться. Также спасает то,
что лекции часто проходят  или
по вечерам, или рано с утра,
тогда днем есть время на работу
и тренировки. Часто приходится
работать и по выходным, но
справиться с нагрузкой  помо-
гают  здоровый сон и занятие
спортом. 

Мы благодарим Павла за бе-
седу, и желаем ему дальней-
ших творческих успехов и

спортивных достижений. МП

Население Маарду по данным Регистра
По состоянию на 01.11.2016 в Маарду зарегистрировано 15570 жителей.

Поступили в регистр в августе месяце 51 человек, из них 4 из других
стран, 4 восстановили своё право на проживание, и 43 человека прибыли
из других районов Эстонии. Выбыли из списков жителей Маарду 46 че-
ловек, в т.ч. 6 человек зафиксировали своё новое место жительства в дру-
гих странах, 40 перебрались в другие города и уезды Эстонии. Таким
образом, по данным регистра население Маарду увеличилось на 5 чело-
век. Поменяли свои адреса проживания на территории города 30 человека,
3 остались без точного адреса. В списках жителей района Мууга 1 ноября
оказалось 2008 жителей, т.к. внесли себя в качестве проживающих 16 че-
ловек, и выбыли 5; на территории побережья озера Маарду -  229 чело-
век.
Родилось в октябре месяце 14 жителей Маарду,  умерло 10, соответственно, естественный прирост

составил 4 человека, что дало в общем результате прибавку населению города на 9 человек в октябре
месяце.
Это третий месяц 2016 года, когда передвижение населения даёт  положительный результат.  К со-

жалению, в этом году только в феврале (+11)  и в апреле (+12) город может похвастаться увеличением
населения. В 2015 году это были только два месяца – апрель (+8) и декабрь (+25).

Гость редакции

Павел Куусик: координатор
молодежных проектов

Зимний город требует 
повышенного внимания! 

С целью обеспечения безопасности движения пешеходов
и более эффективной борьбы с гололедом квартирные то-
варищества Маарду могут ходатайствовать о получении
бесплатной смеси соли и песка. 
Для этого необходимо предоставить соответствующее хо-

датайство на адрес электронной почты mlvh@maardu.ee.
Со всеми вопросами и предложениями можно обращаться
по телефону 6060800. 

Дорогие жители города Маарду!



Торговый центр Пярли от-
кроется 1 декабря большими
праздничными мероприя-
тиями.
Первый в Маарду современ-

ный торгово-развлекательный
центр Пярли распахнет свои
двери 1 декабря. Торжествен-
ные мероприятия и кампания
по случаю открытия продлятся
в течение четырех дней. Только
что построенный торгово-раз-
влекательный центр Пярли от-
кроется 1 декабря, праздничные
мероприятия по случаю откры-
тия и выгодные предложения от
магазинов центра продлятся че-
тыре дня – с четверга по вос-
кресенье. 

Мероприятия по случаю от-
крытия состоятся в торговом
центре в четверг 1 декабря, и 3
декабря - Семейная суббота. В
четверг торгово-развлекатель-
ный центр откроет свои двери
для посетителей в 13:00 часов,
праздничная программа про-
длится до 6 часов. На открытии
центра будет выступать ан-
самбль Via Vi, который испол-
нит композиции на русском,
эстонском и английском язы-
ках.   

Также в программе научное
шоу “Магия сухого льда”, по-
участвовать в котором будет ин-
тересно как взрослым, так и
детям. 

Вести мероприятия будут ве-
дущая «Народного радио»
Юлия Календа и ведущий теле-
канала ETV+ Дмитрий Кукуш-
кин. Кроме того,
торжественные мероприятия
будут сопровождаться множе-
ством всевозможных лотерей и
сюрпризов, гостям предложат
вкусный торт. 

Завершится мероприятие
грандиозным фейерверком в
18.00. На открытии также будут
присутствовать эксклюзив-
ные pop-up магазины Kids
Decor и Made by Geidi
Karik.В Cемейную субботу 3
декабря в центре состоится за-
пись новогодних поздравлений
телекана-ла ETV+, все желаю-
щие могут записать свое видео-
поздравление, которое будет
транслироваться в Новогоднюю
ночь. В 13.00 начнется  цирко-
вое представление “Магия
цирка" от MirOnShow, а в 14.00
выступит танцевальный коллек-
тив из Маарду Dream Power. В

течении всего дня розыгрыши
призов и подарков от магазинов
центра. Семейная суббота за-
кончится грандиозным бумаж-
ным шоу, в котором смогут
принять участие все посетители
центра.

События 1 и 3 декабря будут
проходить преимущественно на
втором этаже центра. Магазины
торгового центра подготовили
для посетителей множество хо-
роших предложений и сюрпри-
зов для первых покупателей. 

Главными арендаторами торго-
вого центра станут Selver, Swed-
bank, Apotheka и Hesburger.
Помимо торговых предприятий
в центре Пярли будет много
мест, где можно перекусить, а
также детская игровая комната
площадью 250 м2 и ETV+ Spot.
В открывающемся 1 декабря
торговом центре будет примерно
7000 м2 первоклассной торговой
площади, а также 120 парковоч-
ных мест.
Строительством центра руко-

водил отдел развития недвижи-
мости Brave Capital, центр
спроектирован предприя-
тием Acto Consult и построен
фирмой Ramm Ehitus.
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Руководители Маарду и воло-
сти Йыэляхтме провели
встречу, в ходе которой обсу-
дили перспективы сотрудниче-
ства и искали рациональные
пути решения общих проблем.
В совещании, которое прошло в
Йыэляхтме, приняли участие
руководитель волости Андрес
Умбоя и мэр Маарду Владимир
Архипов.

„Йыэляхтме  - наш добрый
сосед, с которым нас объеди-
няет не только общая граница,
но и общие интересы и во-
просы, требующие решения.

Поэтому мы инициировали
эту встречу с коллегами и воз-
обновили активное сотрудниче-
ство с Йыэляхтме», - сообщил
Владимир Архипов.

На рабочей встрече обсуж-
дался вопрос обеспечения водо-
снабжением промышленного
района Крооди с учетом всех
требований по охране окружаю-
щей среды и необходимости
предотвращения возможных за-
грязнений, а также рассматри-
вался план расширения
Маардуского кладбища и буду-
щее находящихся на террито-

рии соседней волости садовых
участков.
„Могу успокоить более 2000

маардусцев, которые имеют са-
довые участки в соседней воло-
сти. Мы достигли
соглашения, что в ближайшие
5-8 лет садоводы могут продол-
жить использование своих уча-
стков на прежних условиях
- порядок сдачи земли в аренду
не меняется, и существующие
договора будут продлены авто-
матически», - прокомментиро-
вал мэр результаты встречи.

Садоводы сохранят свои участки

Благодарим мэрию г. Маарду и лично господина Ар-

хипова за те усилия, которые   были приложены  для

решения судьбы наших участков.

Известие о том, что договора будут продлеваться,

стало для нашей семьи очень важным.

Свой участок в кооператив Север мы приобрели два

года тому назад. Привели в порядок сад — омолодили

старые яблони и сливы.  Новых посадок делать не

стали — уж очень неопределенной была ситуация.

Также на нашем участке очень красивый спуск к

воде.  И он тоже требует современного подхода в

оформлении. Вот теперь можно с удовольствием за-

няться и садом, и ступеньками к воде. 

Еще раз благодарим Владимира Архипова и всех де-

путатов, принимавших  участие в решении нашего во-

проса.

Инна и Геннадий - кооператив Север.

К нам присоединяются Любовь и Александр - коопе-

ратив Север, Кайдо и Евгения - кооператив Када-

кас2, Антонина и Владимир, Надежда и Николай -

кооператив Север. 

отзывы горожан

АЛЕНА ИЛЛЕН, 
член Правления КТ 

Старди 3

Всегда с интересом читаю  ма-
ардуские газеты, в которых в по-
следнее время  появилось очень
много информации о жизни в
нашем городе.  Освещается
столько событий и мероприятий,
что невольно заряжаешься этой
невероятно позитивной энерге-
тикой. И я, впервые в жизни, ре-
шила написать вам, тем более
что повод для этого очень даже
радостный. 

В прошлом году в нашем го-
роде начал работу долгождан-
ный проект по благоустройству
дворов многоквартирных домов. 
Весной этого года на Общем

собрании членов квартирного
товарищества Старди 3 было
принято решение отремонтиро-
вать тротуар и проезжую часть
во дворе дома и ходатайствовать
перед  Горуправой о субсидиро-
вании этих работ в рамках  про-

екта. По  нашему ходатайству
было принято положительное
решение,  сумма субсидии от 
Горуправы составила почти по-
ловину сборов членов товари-
щества на ремонт за год.
После завершения ремонтных

работ наш двор преобразился,
довольны как пешеходы, так и
автомобилисты.  И чтобы там ни
говорили скептики, но именно
двор является лицом любого
дома, и именно  он формирует
первое впечатление,  а красивая
и ухоженная дворовая террито-
рия дает повод гордиться своим
домом. 

От имени жильцов
нашего дома Старди
3 хочу поблагодарить
специалистов Отдела
городского хозяйства
Гуйдо Лийсма, Инну
Паюла и Наталью Бу-
чинскую за оператив-
ную помощь и
всестороннее содей-
ствие.

Кто-то ухмыль-
нется, ведь это ИХ
работа, какие мелочи!
А наша жизнь и со-
стоит из простых ме-
лочей, на которые мы
часто совсем не обра-
щаем внимания, не
радуемся простым
естественным собы-
тиям. А ведь это так
важно — радоваться

и быть благодарным!
Через  газету хочу обратиться к

руководителям квартирных то-
вариществ: проводите собрания,
принимайте решения, благо-
устраивайте территорию и не-
пременно участвуйте в проекте
по благоустройству дворов мно-
гоквартирных домов! Список
дотируемых работ многообра-
зен: от ремонта тротуаров до
установки камер видеонаблюде-
ния. Это разумная   возможность
сэкономить до 3000 евро ре-
монтного фонда ежегодно и пре-
образить дворы в нашем городе.

Дворы - в порядок! 

5 ноября в Центре досуга со-
стоялся концерт для горожан.
Хор «Радуга» вышел на сцену в
своих новых концертных ко-
стюмах. Также артисты обно-
вили  свой репертуар, и

некоторые номера исполнили
впервые. Концерт проходил
полтора часа, неоднократно
прерываясь аплодисментами
благодарных зрителей.

Хор «Радуга» выражает бла-

годарность администрации

города и лично мэру Влади-

миру Архипову за содействие

в приобретении новых кон-

цертных костюмов.

Концерт хора «Радуга»

Маардуская горуправа в со-
трудничестве с Маардуским
центром культуры и информа-
ции организовала 21 октября
торжественный концерт для
пенсионеров города, чтобы от-
праздновать Международный
день пожилых людей, а также
поздравить сеньоров города,
которые отмечали осенью этого
года свой юбилей. Концерт со-
стоялся в Маардуском центре
досуга.
Перед пенсионерами высту-

пил молодёжный вокальный
ансамбль Центра культуры
Кохтла-Ярве, который предста-

вил концертную программу
«Это было недавно, это было
давно» и исполнил известные
песни 1960-70х годов. Руково-
дит молодыми исполнителями
Надежда Толмачёва.

„В определенном возрасте
люди начинают терять актив-
ность и часто перестают при-
нимать участие в жизни
общества. Поэтому посильное
привлечение и искреннее вни-
мание очень важны для каж-
дого пенсионера. В Маарду мы
ценим и уважаем пожилых
людей, поэтому организация
подобных благодарственных

мероприятий для самых пожи-
лых жителей нашего города
уже стала доброй традицией», -
сказал мэр Маарду Владимир
Архипов.  

1 октября признан Междуна-
родным днем пожилых людей,
который по инициативе Гене-
ральной ассамблеи ООН на-
чали отмечать с 1990 года.
Этот день направлен на при-
влечение внимания к проблеме
предубеждения против пожи-
лых людей и разрушение сте-
реотипов, связанных с их
жизнью, а также в целях выра-
зить признание пожилым
людям за их вклад в жизнь об-
щества.

Концерт в честь Международного дня 
пожилых людей

1 декабря - 
открытие Pärlikeskus
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Спортивные мероприятия – декабрь 2016
03.12  Маардуский турнир по настольному теннису,  окончание  2016 года, III этап 11.00-16.00 основная школа
10.12  Первенство Маарду по подводному плаванию 10.00- 14.00 спортивный комплекс
11.12  Открытое первенство маардуского клуба плавания 10.00-13.00 спортивный комплекс
17.12  Рождественская ходьба  11.00-13.00 городской лесопарк

регистрация  10.00-10.45  Центр Досуга

8 ноября 2016 года в Маар-
дуском центре досуга состоя-
лось первое заседание
молодежного Клуба дебатов.
Членами Клуба дебатов могут
быть все молодые люди в воз-
расте с 16-ти  до 26-ти лет.
Членство в Клубе открытое.
Все, кто желает дискутиро-
вать на умные и интересные
темы, а также, кто хочет на-
учиться выражать свои мысли
и убедительно доносить их до
слушателей, приглашаются
принять участие в работе
клуба. 
Инициатором создания

Клуба дебатов явилось Маар-
дуское молодежное собрание,
которое при создании клуба

опиралось на содействие и
поддержку мэрии. 

Добрые слова напутствия
членам клуба сказал и, тем

самым, дал путевку в жизнь
мэр города Владимир Архи-
пов, который присутствовал
на первом заседании клуба.

Клуб дебатов начал свою работу

29 октября  Владимир Архи-
пов посетил маардуский клуб
дзюдо M-Dojo и поздравил ма-
ардуских спортсменов и их
тренера Сергея Мармелюка с
Международным днем дзюдо.
В клубе состоялась тренировка
и обсуждение будущего этого
вида спорта в Маарду.
„Дзюдо - это не только вид

спорта. Это - жизненная фило-
софия, которая позволяет чело-
веку самым эффективным
образом использовать свою ду-
ховную и физическую силу», -
отметил мэр. «В Маарду силь-
ная традиция занятий дзюдо. Я
надеюсь, что еще многие моло-
дые люди найдут дорогу в наш
клуб и откроют в себе источник
позитивной энергии», - доба-
вил Архипов. 

28 октября мир отмечает
Международный день дзюдо,
который проходит в день рож-
дения основоположника этого
вида боевого искусства Дзи-

горо Кано. Памятная дата от-
мечается с 2010 года и стре-
мится привлечь внимание
людей к основным понятиям и
ценностям дзюдо, к толерант-
ности, терпению и достоин-
ству. Каждый год
празднование Международ-
ного дня дзюдо посвящено
конкретным темам – единство,
честь, упорство, уважение и
др. В этом году темой памят-

ного дня является «Дзюдо для
мира». 
Дзюдо — это японское боевое

искусство, в основе которого
лежат броски, болевые
приёмы, удержания в борьбе.
Этим видом спорта во всем
мире занимается более 20 мил-
лионов человек. В Эстонии ра-
ботает 39 клубов дзюдо, в
которых занимается около 3500
человек.

29-30 октября в спортивном
зале клуба "ПСК", расположен-
ном на стадионе "Кренгольм",
состоялся турнир по боксу
"Кубок ПСК", в котором при-
няли участие боксеры различ-
ных регионов страны.

От боксёрского клуба «Олимп
–Маарду Калев» было пред-

ставлено 20 боксёров. Хочется
отметить, что Яна Виль, кото-
рая является чемпионкой Эсто-
нии, достойно провела
финальный бой и победила.
Так же отметим выступление
Даниэля Семашко, который в
полуфинале встретился с опыт-
ным чемпионом Эстонии Ро-

бертом Шибаловым и, не оста-
вив шансов на победу своему
оппоненту, уверенно и красиво
выиграл, а в финале выиграл у
местного боксёра из клуба
ПСК и занял первое место.
Игорь Воробьёв в полуфинале
выиграл бой техническим но-
каутом, но в финале не бокси-
ровал из-за травмы.
Наши чемпионы открытого

чемпионата города Нарвы:
Артём Травкин, Макар Вдовни-
ченко, Егор Томин, Даниэль Се-
машко. Вторые места - Игорь
Макаров, Иван Квитницкий,
Артур Васильев, Альберт Ави-
лов, Максим Одиноков, Алан
Морозов, Артур Данилов, Ни-
кита Карбузанов.
Благодарим за поддержку

фирму TEMPТRANS!

Маардуский клуб M-Dojo 
отметил международный день дзюдо

Отличное выступление наших боксеров в Нарве

Занимайтесь TAEKWONDO!
Все желающие могут присоединится к заня-

тиям по Таэквондо, которые проходят в Маар-
дуской гимназии по адресу Ринги 64. С этого
сезона работает группа для малышей с 4-х лет.  

Вас ждут ЭФФЕКТИВНыЕ тренировки:
- на базе современных методик преподава-

ния, основанных на последних научных иссле-
дованиях в области биохимии и физиологии
человека, анатомии, биомеханики;

- основанные на богатом тренерском опыте работы как с детьми (с 4-х лет), с под-
ростками (11-17 лет), взрослыми (18-39 лет), так и с ветеранами (40-60 лет);

- богатые разнообразной грациозной ударной техникой ног и рук, невероятной спе-
циальной прыжковой техникой, мощной техникой разбивания предметов, эффектив-
ной методикой самообороны и ведения боя без оружия с любым противником,
интенсивная физ. подготовка и растяжка.
- на базе Традиционного (ITF) и Олимпийского (WTF) TAEKWONDO
Перед Вами путь, котороый увлечет Вас и/или Вашего ребенка на долгие годы! На-

учит дисциплине и уважению. Даст силу и уверенность в себе! Научит ставить перед
собой самые невероятные цели и добиваться их.

Дополнительную информацию можно получить по телефону 5589001. 
Также следите за нашими успехами в группе на фейсбуке: https://www.face-

book.com/groups/ShogenClu

4-6 ноября в польском городе
Гливиц прошел Кубок Европы
по подводному плаванию, в ко-
тором участвовали 55 клубов и
270 участников. В соревнова-
ниях приняли участие 9 спорт-
сменов из маардуского клуба -
Антон Исаченко, Анна Дени-
сова, Анастасия Радченко, Да-
нила Дьяконов, Диана
Ивченко, Валерия Ткачук,
Павел Мыскив, Данил Лука-
шин, Алиса Ралькевич. Все
спортсмены тренируются в ма-
ардуском клубе под руковод-
ством тренеров Максима
Меркурия и Елены Смирно-
вой.

Антон Исаченко занял первое
место в своей возрастой катего-
рии 2003-2004 года рождения

на дистанции 100м, а так же
второе место на дистанции 50м.

Кубок Европы по подводному плаванию

Фото Марии Радченко

5 ноября команда Эстонского
Союза Таэквон-до, представ-
ленная 4 клубами - Катлери Та-
эквон-до из Таллинна, Катлери
Шоген Клуб из Маарду, Пярну
Таэквон-до и Сауэ Таэквон-до -
защищала честь эстонского
флага на международном тур-
нире по олимпийской версии
Таэквон-до WTF в Елгаве (Лат-
вия).

На трех доянгах турнира
встретились более 250 спорт-
сменов из четырех стран (Эсто-
ния, Латвия, Россия и
Белорусия). Эстонские спорт-
смены в нелегких боях смогли
завоевать для страны 4 золо-
тых, 5 серебряных и 7 бронзо-
вых наград. В этот раз
спортсмены от маардуского
Катлери Шоген Клуба (тренер
Казбулат Шогенов) принесли в
копилку клуба 7 медалей (1 зо-
лото, 2 серебро и 4 бронзы).
Лучший результат от нашего

клуба показал Арсений Субачус

(8 лет), став чемпионом тур-
нира в категории дети (2008-
2009 года) до 32 кг, дивизион А
(начинающие). Арсений уве-
ренно одолел всех своих про-
тивников в четырех боях, четко
выполняя инструкции тренера.
Серебряные медали завоевали
Данила Субачус и Катрин Кузь-
мина. Бронзовые медали доста-
лись Эйнару Калласу, Андрею
Пенькову, Владимиру Петрову
и Илье Волгину.

В Маарду с этого сезона в
спортзале Маардуской гимна-
зии (Ринги 64а) работает
группа для детей от 4 лет. Запи-
саться можно по вторникам,
четвергам с 17.00 до 19.30 и по
субботам с 10.00 до 12.30. 

Дополнительная информа-
ция по телефону 55 89 001, на
страничке www.tkd.ee  и в
группе на Facebook: shogenc-
lub.

7 медалей на Открытом кубке Елгавы-2016 
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И первым  гостем нашей ре-
дакции стала Екатерина Бата-
сова — обладательница
серебряной медали и диплома
бакалавра по специальности
Aasia uuringud (исследования
Азии),  уже  побывавшей  на
стажировке в Китае. 

Сейчас она работает в одной
из крупнейших китайских ком-
паний Huawei, которая занима-
ется информационно—
коммуникационными техноло-
гиями. Обо всем этом мы  и по-
просили ее рассказать. 
— Во время Вашего обуче-

ния в гимназии заслужить ме-
даль могли буквально
единицы, система образова-
ния была намного сложнее и
жёстче. Какие трудности  Вы
испытывали на гимназиче-
ской ступени обучения?
— Екатерина: Я бы не ска-

зала, что система образования
была намного сложнее, чем сей-
час. Экзамен по математике был
необязателен, что было очень
хорошо для меня, так как реаль-
ные науки мне давались слож-
ней всего, я все—таки больше
гуманитарий. Свои заслужен-
ные четверки в аттестате по
химии и математике я имею,  и
на этом хорошо. Также обуче-
ние было легче в том плане, что
мы не писали многочисленных
исследовательских работ. 

— Заканчивая школу с се-
ребряной медалью, какую
цель Вы преследовали ? 

— Цели как таковой не было.
Мне всегда нравилось учиться,
и учеба давалась достаточно
легко и просто, без помощи ро-
дителей и репетиторов. Когда в
начале 12—го класса я поняла,
что вполне реально получить
серебряную медаль, пришлось
собраться и уже до конца хо-
рошо доучиться. 

— Насколько сложный
выбор стоял перед Вами после
окончания школы? 

— Действительно, выбор был
очень сложный,  до самого вы-
пускного   я не знала, куда буду
поступать, но потом  осознала,
что  не хочу заниматься тем, чем
занимаются другие — не хочу
быть учителем, инженером,
биологом или же врачом. Хо-
чется чтобы все, услышав о том,
что я по специальности филолог
китайского языка, сказали —
"Вау". 
Китайский язык я выбрала

под влиянием средств массовой
информации. В то время много
говорили о том, что за Китаем
— будущее. И действительно —
это страна с развитой экономи-
кой и огромным количеством
населения. 
Я до сих пор уверена, что ки-

тайский язык очень перспектив-
ный. 
— Помогла ли Вам медаль

при поступлении в универси-
тет? 
— Медаль помогла, да. К со-

жалению,  в Tallinna Ülikool,
куда я поступала на китайскую
филологию (в то время это была
ближневосточная и азиатская
культура), медаль не дает
каких—либо дополнительных
пунктов при поступлении, но на
собеседовании преподаватели
ясно дали мне понять, что моя
медаль является плюсом.  Так
что,  поступить я смогла во
много благодаря этому, ведь
конкурс был очень большой —
примерно 15 человек на одно
место. 
— Какой вы помните Маар-

дускую гимназию? 
—  Свою гимназию я помню

живой, шумной,  с дружествен-
ной  атмосферой. Хорошо
помню всех учителей! Вспоми-
нается наше ученическое само-
управление, как мы
организовывали различные
праздники и соревнования. Обо
всем этом остались только
самые добрые воспоминания.  

— Вы изучаете китайский
язык. Общеобразовательные
школы не предоставляют
такую возможность, откуда
взялся интерес к данному
языку? 

— Как я уже говорила, хоте-
лось чего—то необычного
после окончания гимназии.   И
когда я узнала, что в нашем
Tallinna Ülikool есть такая спе-
циальность — ближневосточ-
ная и азиатская культурология,
которая подразумевает под
собой возможность выбора
языка для изучения — китай-
ский, японский, арабский и ту-
рецкий — то решение
поступить туда родилось само
собой.  

На самом деле, китайский
язык  очень логичный. В нем
нет большого количества грам-
матики, нет времен,  предложе-

ния строятся очень просто —
без  причастных или деепри-
частных оборотов. Самое глав-
ное — выучить иероглифы,
которых в целом около 10 000,
но для жизни вполне достаточно
знать около 5 000. Структура
самих иероглифов тоже очень
простая.  Например, слова, кото-
рые связаны с водой, будут в
иероглифе нести так называе-
мый ключ, который у них у всех
будет общий — это будут слова
море, глаголы: плыть и купаться,
даже слово суп, так как он тоже
связан с водой. Главное — вы-
учить ключи,  и ты уже сможешь
понимать, о чем идёт речь. 

— Вы уже смогли посетить
эту интересную страну —
Китай. Как маардуский жи-
тель может отправиться в эту
восточную страну ? 

— У маардуских жителей, как

впрочем, и у жителей других го-
родов,  есть несколько путей:
если они хотят просто побывать
в этой чудесной стране, то
могут обойтись и обычной пу-
тёвкой из любого турагентства,
а если они планируют изучать
язык и культуру, как это делала
я, то можно обратиться в Инсти-
тут Конфуция, который дей-
ствует с 2011 года в Таллинне
при Tallinna Ülikool. 

Институт Конфуция — это
международная сеть образова-
тельных и культурных центров,
которая дотируется государст-
венной канцелярией Китая для
продвижения китайского языка
и культуры за рубежом. Он пред-
лагает множество разных про-
грамм, по которым можно
отправиться в Китай либо на
летние курсы продолжитель-
ностью 1 месяц, либо на пол-
года, либо на весь год.
Возможностей много: можно
обратиться туда,  даже если вы
не являетесь студентом Tallinna
Ülikool и не изучали ближневос-
точную культуру. 

Институт Конфуция проводит
множество различных меро-
приятий в  Таллинне: чайные
церемонии, уроки каллиграфии,
празднование китайского Но-
вого Года и других традицион-
ных китайских праздников и
приглашают на них всех жите-
лей Эстонии.

Университет Конфуция пред-
лагает изучение китайского
языка для ВСЕХ(!) желающих
на различных уровнях как разго-
ворного, так и письменного. 

— Чем отличается Китай от
Эстонии? Что поразило Вас
больше всего? 
— Китай от Эстонии отлича-

ется кардинально. Идти по улице
одному в Китае вам никогда не
удастся, там постоянно людно и
везде очереди. Китайцы сами по
себе  совсем другие, не такие как
эстонцы. Они открытые, улыб-
чивые, всегда стараются идти на
контакт и понять тебя, даже если
не говорят по—английски. Хоть
эта страна сейчас открыта для
туристов, им так нравится об-
щаться с иностранцами, что они
могут даже подойти и попросить
с тобой сфотографироваться, по-
тому что ты для них такой не-
обычный, не такой как они. 

Очень поразили масштабы
Китая: огромные высотные зда-
ния, многоэтажные дома. Очень
развита уличная торговля. В
Китае говорят, что надо кушать
не ресторанную,   а уличную
еду, так как она считается самой
вкусной.

В Китае я училась год, в го-
роде Нанкин (бывшей столицы
Китая), который находится не-
подалёку от Шанхая. Училась  в
одном из самых известных, вхо-
дящих в пятёрку лучших уни-
верситетов Китая, Нанки́нском
университете. Жили мы в обще-
житии при университете, полу-
чали стипендию и изучали
культуру. Многие преподаватели
приглашали нас даже к себе
домой,  чтобы мы могли ближе
познакомиться с традициями ки-
тайского народа. 
Обучение  проходило пол-

ностью  на китайском языке.
Каждый день мы изучали китай-
ский во всех его направлениях:
слушание, грамматика китай-
ского, написание статей на ки-
тайском, перевод, а также
разговорный китайский. 

— Хотели бы вы переехать из
Маарду в Китай ? 

— Вернуться в Китай хоте-
лось бы — для учебы или же
работы. Но есть осознание того,
что культура совсем другая, и
выбирая специальность в уни-
верситете, я предполагала, что
буду работать по профессии  в
Эстонии, а не там. Здесь —
друзья, родные, близкие, и не
хочется их покидать. Также от-
талкивают экологические про-
блемы Китая. Во время моего
пребывания в стране мы ходили
в специальных масках, так как
был очень сильный смог, а
также  буйствовал птичий
грипп. 

Экологическая обстановка для
человека из Европы — фактор
немаловажный, именно поэтому
я бы не хотела остаться в Китае
на всю жизнь. 
В Эстонии я работаю по своей

профессии и работа меня очень
устраивает. 

Мы благодарим Екатерину  за

интервью и желаем ей успехов

в дальнейшем изучении азиат-

ский стран. 

Живите полной жизнью, от-

крывайте что-то новое для

себя, путешествуйте, разви-

вайтесь!  Ищите то, что ин-

тересно вам, делайте любимое

дело от всего сердца, и тогда

ваша жизнь обязательно

будет наполнена красками.

ЮЛИЯ ПРОНЯГИНА

приложение к газете  “Маардуская панорама” /  ноябрь 2016 год

Наша газета открывает рубрику «Встречи с ме-

далистами», в которой приглашает читателей

познакомиться  с выпускниками, окончившими

Маардускую гимназию с золотыми и серебряными

медалями, живущими  с нами в одном городе,  чья

жизнь после успешного окончания обучения скла-

дывается нестандартно и очень интересно.

встречи с медалистами

Люди - наше богатство!
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3 ноября – 2 декабря, Maardu

Vaba Aja Keskus, Keemikute 12b,
Фотовыставка «История Аме-

рики в её национальном изобра-
зительном искусстве»

Вход свободный. 
* * *
* * * 

25 ноября в 18.00, Maardu Rahva-

maja, Karjääri 4

Концерт «День рождения хора
«Рябинушка»
Вход свободный.

* * * 
27 ноября в 16.00, Maardu Vaba

Aja Keskus, Keemikute 12b

«Очаровашка - 2016» конкурс
талантов маленьких девочек
Вход свободный.

* * *
9 декабря  в 18.30, Maardu Vaba

Aja Keskus, Keemikute 12b

Спектакль Petised ("Обман-
щики") театра Vana Baskini

Teater по комедии американского
драматурга Джона Патрика
(John Patrik) «Обманывая обман-
щиков» (Cheating Cheaters).
Спектакль на эстонском языке.

«Если государство обманывает
нас, то и мы можем обманывать
государство»

Уникальная возможность уви-
деть спектакль легендарного
эстонского театра и попрактико-
ваться в знании эстонского
языка. Участвуют популярные
эстонские артисты Anne Paluver,
Marika Korolev, Kärt Reemann,
Raivo Rüütel, Janek Sarapson

Стоимость билета 15 евро (уча-
щимся и пенсионерам 13 евро)

* * *
10 декабря в 17.00, Maardu Vaba

Aja Keskus, Keemikute 12b,

Концерт Маардуского общества
русской культуры (председатель
общества Заслуженный деятель

культуры Российской Федерации
Александр Некрасов).

В программе произведения
классической музыки.

Вход свободный.
* * * 

12 декабря в 14.00, Maardu Vaba

Aja Keskus, Keemikute 12b,

Рождественское мероприятие со-
циального отдела горуправы для
пенсионеров и концерт солистов
музыкальных театров Санкт-Пе-
тербурга Лины Новак и Дмитрия
Быстрова.
Вход свободный.

* * *
18 декабря в 14.00, Maardu Vaba

Aja Keskus, Keemikute 12b,

«Зимняя вишня» концерт джа-
зового пианиста-виртуоза Де-
ниса Кириллова и певицы Ольги
Лавриненко (Петроджаз, Санкт-
Петербург)

Вход свободный.
* *  *

21 декабря в 18.30, Maardu Vaba

Aja Keskus, Keemikute 12b,

Рождественский концерт трио
«Романс»

Вход свободный.
* * *

22 декабря в 14.00 и 16.30,

Maardu Vaba Aja Keskus,

Keemikute 12b,

Новогоднее представление  те-
атра “Театр Штаб” из Санкт-Пе-
тербурга для детей  «Новый год
наоборот»

Вход по приглашениям соци-
ального отдела горуправы.

* * * 

Предварительная продажа би-

летов в Maardu Vaba Aja Keskus

(Keemikute 12b) и Maardu Rahva-

maja (Karjääri 4) Пн-Пт с 10.00 до

17.00.

Продажа билетов перед концер-

тами.

Анонс культурных мероприятий города

Маардуский художник готовит выставку

С 5 декабря 2016г. по 5 января 2017 г. в здании Маардуского Центра Досуга ( Кеэмикуте 12б) экс-
понируется выставка картин Александра Муржак, посвященная 10- летию творческой деятельности
художника. Художник очень трепетно относится к своим работам, и у каждой картины есть своя ис-
тория. Все сюжеты взяты из жизни. Мотивы понятны и близки  каждому из нас. 

Maardu Vaba Aja Keskus, Keemikute 12b
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В конце октября активисты
общества Muuga Selts посе-
тили порт Мууга, чтобы озна-
комиться ближе с крупнейшим
работодателем и возможным

источником опасности  в
своём регионе.
Гости посетили центр управ-

ления порта, откуда открылся
прекрасный вид на море и на

территорию, где находится
множество терминалов, та-
можня для коммерческих
предприятий и спасательная
команда Мууга, которая оказы-
вает помощь на территории
порта и в жилом районе
Мууга. Члены общества озна-
комились также с новым раз-
вивающимся районом и
возможным расположением
Rail Baltic.
„Мы узнали, что в порту

всего вместе 29 причалов, ко-
торые в основном облуживают
торговые судна, ну и в послед-
нее время также военные
судна НАТО», - сказала пред-
ставитель общества Эве Кис-

лов. «В порту работает посто-
янно около 100 человек и по-
вседневно выполняют разные
рабочие операции примерно
1000 человек. В порту Мууга
составлен основательный ана-
лиз рисков, что позволяет све-
сти до минимума все риски,
исходящие от источников
опасности», - добавила Кис-
лов.
Все члены общества были до-

вольны экскурсией и заме-
тили, что посетив порт, они
убедились в том, что  располо-
женное вблизи масштабное
предприятие делает всё воз-
можное для обеспечения без-
опасности жителей Мууга.

Фильм о Сергее Довлатове
9 ноября 2016 года Маардус-

кая городская библиотека ор-
ганизовала очередной показ
фильмов в рамках проекта
«Литература и кино». Зрители
посмотрели фильм «Вы еще
будете мной гордиться. До-
влатов». После фильма со-
стоялась беседа с авторами
фильма. Режиссеры Элла Аг-
рановская и Николай Шару-
бин ответили на вопросы
зрителей.

Вас приглашает
Maardu Spordikeskus 

(Maardu, Ringi

64A)
Маардуский спортивный

центр - это современный
многофункциональный
спортивный комплекс, в
котором расположены 2
спортивных зала: боль-
шой и малый. Большой
спортивный зал площа-
дью 620 м2 для игры в волейбол, баскетбол, футбол и гим-
настических занятий. Имеется тренажерный зал для
занятий пауэрлифтингом и фитнесом. Также спортивный
комплекс предоставляет услуги плавательного бассейна.
Уровень оснащения комплекса позволяет проводить здесь

спортивные соревнования высокого уровня. В нашем
спорткомплексе гибкая ценовая политика: вы можете при-
обрести разовый билет на посещение, абонемент на месяц
и т.д., а также существуют скидки для социальных групп
населения. Ждем вас в нашем Спортивном центре.
Время работы каждый день: Пн.-Пт. 10.00-22.00, Сб., Вс.

10.00-21.00.
Обретайте и поддерживайте  здоровье у нас и вместе с

нами!

13 ноября, в Каллаверской средней
школе прошел первый этап люби-
тельского турнира по волейболу
Maardu StarCup 2016/2017. В турнире
могли принять участие все непрофес-
сиональные любители волейбола с 15
до 27 лет включительно.
«Серия любительских турниров по

волейболу должна стать традицион-
ным ежегодным мероприятием. В бу-
дущем планируется также проводить
серии турниров по баскетболу и фут-
болу. Наша организация собирается
развивать различные любительские
движения в Маарду и на регулярной
основе проводить разнообразные ме-
роприятия в их поддержку», - со-
общил главный организатор турнира
Павел Куусик.

Всего принимало участие 6 команд. 
В одной команде вне зачета участво-

вал мэр города Владимир Архипов и
вице-мэр Айлар Лира. 
Результаты первого этапа:
1 место – команда «МРК»
2 место – команда «SkySushi Team“
3 место – команда «Legion»
Следующая встреча состоится во

втором этапе 8 января. 
Организовывает турнир НКО «Сме-

лая молодежь». 
Организация основана в Маарду в

2013 году и занимается проведением
различных молодёжных мероприя-
тий, культурных и благотворитель-
ных проектов. 
Мероприятие поддерживает Маар-

дуская горуправа.

Активисты общества Muuga Selts посетили порт Мууга

Уважаемые
клиенты!

С 1 декабря 
контора находится по адресу Nurga 3

(Pärli Keskus), Маарду.

Автомат взноса и выдачи наличных

денег находится 

по адресу Keemikute 2 (магазин Maxima)

Ждем вас!

Вокальный ансамбль «Рябинушка»

приглашает 25 ноября 
на посиделки «В гостях у «Рябинушки», 
посвящённые Дню рождения ансамбля.
В программе: песни от «Рябинушки», 

поздравления поклонников и коллег, танцы.
Начало в 18.00 

Стоимость билетов 3 и 5 евро
Праздник состоится в Рахвамая, Карьяри 4

Заказ столиков 
и информация по тел. 56466652

Турнир по волейболу Maardu StarCup 2016/2017

ВНИМАНИЕ! 
17 и 18 декабря на частной парковке у магазина Сястумаркет

состоится рождественская ярмарка. 
Добро пожаловать!

Регистрация участников и инфо по тел. 56466652
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ДЕСЯТыЙ ТУР ВИКТОРИНы  

«МААРДУСКИЕ ЗНАТОКИ - 2016»
Вопрос № 1: Назовите страну - родину кофе, расположенную в пределах Великого

Африканского разлома. 
Вопрос № 2: На гербе какой страны изображен «Цветок белого дракона» с 16 ле-

пестками?
Вопрос № 3: Какое государство в Европе, в котором немецкий, французский, италь-

янский и ретороманский  языки имеют статус государственного?

Ответы принимаются до 21 декабря включительно.
Ответы на вопросы девятого тура: 1. В Северной Америке, в Калифорнии; 2. Памир;

3. В Китае.

ПРИМЕР ОТВЕТОВ: Викторина, тур первый.  №1 — глянец,  №2 — баритон, №3 —
астероид

Участвуйте и побеждайте в нашей викторине!  

Желаем вам успеха!
Ответы направляйте по электронной почте: maardu.infokeskus@gmail.com 

либо высылайте по почтовому адресу: Маарду, Кеэмикуте 26 – 2 

с пометкой «Викторина».

Напоминаем, что в электронном письме с ответами обязательно  следует указать

свои имя, фамилию и контактный телефон, 

а также обозначить, в каком туре викторины Вы участвуете.

Работа
на производствах 

(упаковка/комплектовка, монтаж). 
Основные требования: 

- ответственность, 
- желание работать, 

- хорошая физическая форма. 
Работа по графику. 

Опыт и эстонский язык 

не требуются. 

Приступать сразу 
Бесплатная развозка. 

Звони 5551 1612, 558 6697, 
пиши cv@biuro.ee 

или приходи Narva mnt 7-339B,
Tallinn, III подъезд, III этаж.

OÜ I.N.K. Teenused предлагает:
· Услуги печника и трубочиста

· Обрезку опасных деревьев и веток
· Уборку снега

Э-почта : igor@infinitas.ee
Tel.: 5348 7318

Мероприятия в Маардуской Городской библиотеке:

29.11.16 в 15.00 документальный фильм “Соузницы” . Фильм повествует об эстонском
борце за свободу Лагле Парек и русской поэтессе Ирине Ратушинской, которые встретились
в женской колонии для политзаключенных. Творческая встреча с авторами фильма.

16.12.16 в 15.00 документальный фильм “Шекспир против Шекспира”.  Творческая встреча
с авторами фильма.

Для проведения торжеств, 

дней рождения, 

семейных праздников  

предоставляется  

уютное  помещение 

по адресу Маарду, ул. Авар 8, 

(кафе Болгарских вин).  

Телефон: 556-15-632.
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Выражаем искренное 
соболезнование Зое Лонской 
в связи со смертью матери 

Павлины Романенко.
Маардуская горуправа

Выражаем соболезнование 
Елене Кузнецовой

в связи со смертью брата
ПАВЛА ПОПДСЕНК

Agrotarve AS

Уважаемые юбиляры!
В случае, если Вы не желаете публикации Вашего дня рождения в газете 

(публикуется в эстонской версии МП), просим не менее чем за 2 месяца 

в письменном виде сообщить по адресу: Маардуская Горуправа, каб.103, 

или направить дигитально подписанное  заявление:

tatjana.gordejeva@maardu.ee или linnavalitsus@maardu.ee

Репетитор математики
Профессиональный учитель 

математики в старших классах. 
Школьная программа.

цена  договорная,  
(от   5.- EUR за 60 минут) 

Валентина  
тел. +372 5189837  

STORK TOUR OÜ

в Маарду:
путёвки, билеты, визы, 

страхование путешествий,
бронирование отелей

Карьяри 7-108, Маарду
Пн-Пт 10-17,  Tel. +372 58478858

info@storktour.ee     www.storktour.ee

Теперь все виды туристических услуг

woxel.ee/eduard.kont

Организация и проведение праздничных мероприятий
любых форматов и степени сложности под ключ,

(свадьбы, юбилеи, фестивали, конкурсы, дни рождения, 
ярмарки, корпоративы) плюс сопутствующие услуги.

Опыт работы - 41 год. Два специальных образования.

Телефон 56466652 - Николай Швец.

Продается участок 
жилищной земли площадью

1510m2
у озера Маарду, на улице Когре.

Имеются все коммуникации
Информация по телефону:

55588700 
или по адресу: info@hansatech.ee

Выражаем глубокое соболезнование
Марьям Раннак в связи с тяжёлой

утратой смертью брата 
Анатолия Дюсамалиева.

Маардуская горуправа

Бесплатные 
юридические консультации 

(понедельник, четверг).
Семейное, наследственное,

трудовое право. 
Запись по телефону 55 627 606.

Advocate Plus Ltd. 
Punane 68 - 172, Tallinn


